
2020학년도 제2차 

회의소집 
통보일자 2020. 4. 11. 

등록금심의위원회 회의록 

| 재적위원 l 9명 

2. 

3. 

일시 : 2020 . 4. 13.(월) 10:30 ∼ 

장소 ; 본관 2증 소회의실 

11 : 10 

참석위원 ; 이민창, 김경순, 조훈, 김광원, 박한영, 김영준, 정종율, 안창선 (8명) 

4. 불참위원 ; 박형석 (1 명) 

※ 관련 참석자 : 이기자(간사), 윤경원(재정예산팀 직원) 

조선대학교병원; 김석원(기획실장), 안귀복(기획팀장), 송연옥(재무팀장), 

조영일(병원 재무팀 직원) 

조선대학교 

조선대학교; 

치과병원: 원영석 (총무부장), 문우영(기획담당), 

김형국(총부부처장), 송병준(재무팀 직원) 

박명희(재무담당) 

2019년도 

2019년도 

병원회계 결산서(안) 심의 

치과병원회계 결산서(안) 심의 

교비회계 결산서(안) 심의 2019학년도 

5. 안건 

7~. 

나. 

다. 

6. 회의 안건 

성원이 되었음을 확인하고 2020학년도 제2차 

이민장 위원장이 2020학년도 등록금심의위원회 

선언함. 등록금심의위원회 개회를 

위원들에게 인사 말씀을 등F 
0 

가. 2019년도 병원회계 결산서(안) 심의 

- 조선대병원 김석원 기획실장이 인사말과 함께 조금 전에 배부한 수정자료는 지난 
;·; 
-「 외부감사결과 후 변동사항을 반영한 자료라고 설명하고 2019년도 자금수입합 

계는 2,410억 3백만원이고, 자금지출합계는 2,350억 5천만원이며, 차기이월자금 

전기이월자금 61 억 6천 5백만원 보다 59억 5천 1 백만원 증가한 121 억 1 천6백 

만원으로 계상되어 자금 수입 • 지출 총계는 2 471 억 6천9백만원 이라고 설명하다 

C그 
L-

- 개요에 

과는 

이어 자금수입 

손익계산서상의 

자금지출 세부내용에 대해서 자세하게 설명하고, 경영성 

당기순손익은 94억 3백만원 이익이라고 하다 

qi 
:><: 



A:(_I:갇· 
ξ크 니- - 2019년도 의료손익 중 임상교원 전입금이 20% 반영 되어 있는지 문의하다 

답변; 반영되어 있으며, 21 억 8천만원 정도 된다라고 답하다 

질문; 올해 손익이 얼마나 되는지 문의하다 

답변: 코로나 19로 인해 20% 이상 감소될 것으로 예상하고, 현재 상황이 그대로 

진행된다면 약 400억 정도 감소된다고 하다 

- 위원장이 참석 위원의 다른 의견이 없음을 확인하고 2019년도 병원회계 결산서 

(안)을 원안대로 통과되었음을 선언함 

나. 2019년도 치과병원회계 결산서(안) 심의 

- 원영석 조선대치과병원 2019년도 치과병원회계 결산서(안)의 개요는 2019년도 자 

금 수입합계는 189억 2천6백만원이고, 자금 지출합계는 186억 3천3백만원이며, 

차기이월자금은 전기이월자금 10억 7천 2백만원 보다 2억 1 천 5백만원 증가한 13 

억 6천4백만원으로 계상되어 자금 수입 • 지출 총계는 199억 9천 8백만원 이라고 

설명하다 

- 개요에 이어 자금수입 및 자금지출 세부내용에 대해서 자세하게 설명하고, 경영성 

과는 손익계산서상의 당기순손익은 5억 7천 1 백만원 이익이라고 하다. 

질문: 의료수익이 전년보다 증가하였으나 금년 예산보다 감소한 이유가 무엇인지 

문의하다 

답변: 2019년 3 ∼ 11 월까지 정상적으로 진행되었으나 2019년 12월 부터는 코로 

나19로 인하여 수입이 감소되었다고 답하다 

질문: 토|원미수금이 줄어든 이유에 대해서 문의하다 

답변; 코로나19로 인해 병원입원 환자가 줄어서 퇴원미수금이 줄었다고 하다 

- 위원장이 참석 위원의 다른 의견이 없음을 확인하고, 2이 9년도 치과병원회계 결산 

서(안)은 원안대로 통과되었음을 선언함 

다. 2019학년도 교비회계 결산서(안) 심의 

- 김형국 조선대학교 총무관리부처장이 2019학년도 결산서는 2이 9학년도 본예산 및 2 

회 추가경정예산을 거쳐 편성된 예산을 토대로 2이 9. 03. 01.부터 2020. 02. 29 .까 

지 집행한 모든 자금의 수입과 지출내역에 대해 사학기관재무·회계규칙 및 사학기관 

재무·회계에 대한 특례큐칙에 의거하여 작성하였으며, 재무제표(자금계산서, 대차대 

조표, 운영계산서) 및 그에 따른 부속서류로 구성되어 있다고 하다 

끼
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예산대비 

감소한 규모라 

결산일 기준 

이는 2,351 억원이며 

199억 (7.8% • ) 

2019학년도 

결산규모는 수입과 지출 각각 

규모이고, 전년도 결산대비 

지출에 대해 자세하게 설명하다. 

교비회계 

감소한 

- 2019학년도 

84억 (3.5% • ) 

하다. qi =·; 주요수입 고 

전년도 이는 645억원으로 ;재 근1.::::i드a 
---, l::j C그 L-44억원과 미사용차기이월자금 자금수지차액은 

700억원보 적립금 감소하였으며 

하다 

34억원 

합계 89억원 감소하였다고 

78억보다는 미사용차기이월자금 

55억원 감소하여 

결산액 

다는 

결산일 기준(2020 . 2) 자금수지차액은 미사용차기이 

635억원이며, 이는 전년도 미사용차기이뭘자금 44억원 

전년도 적립금 645억원보다는 10억원 감소하여 합계 

2019학년도 자금수지 현황은 

월자금 93억원과 적립금은 

보다 49억원 증가하였으며 

발생으로 42억원 토지매각대금 부지 감염병원 은
 

인
 

원
 

요
 

주
 

증가하였으며 

하다 증가하였다고 

39억원 

발생될 문제가 줄어들었으나, 교원인건비가 않아서 발생하지 교원이 채용을 

있다고 하다 

A.I _c:갇· 
드므 L!... 

된다고 도
 

저
 。

16명 

하다. 

교원이 

있다고 

진행되고 

퇴직하였으며 , 신규 채용인원 

신규 채용 될 예정으로 진행되고 

2020년 등록금 수입과 관련하여 어떻게 

도
 

저
 。

작년 교원 60명 

올해 30여명정도 

코로나19와 

-“ -「

답변; 

하다 

문의하 있는지 A.I 己.
己 τ~·

다 

답변; 있다. 알고 미만으로 10명 은
 

워
」
 

이
」
 

등록이 안되는 올해 

처리하 기준으로 인해 행정적으로 2020 .4. 1. 유지율로 재학생 지표에 3주기 답변: 

있다고 이야기 하다 

임의투자목적기금은 

고 

문의하다 하는지 예금으로만 A.I 프프· 
E큰 L!... 

예금으로만 。L「
L츠-‘-투자하지 위험상품에는 있으며, 9J끼 

L'6~ 투자하지 따로 외부에 답변: 

하다 

문의하다 

행하고 있다고 

진행하고 

동일한 교육기관 계약으로 

있는지 

진행된다고 답변하다. 

한전과 어떤 계약으로 

대학이 

질무; 

답변: 모든 

교비회계 결산서 확인하고, 2019학년도 。게즈프드프 
닙A표크등를 

선언함 

의견이 

원안대로 통과되었음을 

다른 위원의 참석 위원장이 

(안)을 

하
 
口끓

 
회의를 7. 2020학년도 제2차 등록금심의위원회 
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2020. 4. 13. 

위원장 이민 행혔뺨위원 

위원 ~ 
vy 

위원 안창짧혜f 위원 
」·낯7 • 

위원 김 뚱짧r힌꿇 、]..,. 위원 정종율뺑鍵 
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